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RÍO GRANDE

TURISMO

MELELLA RECORRIÓ LAS OBRAS DE AGUA Y CLOACA 
Y EL TENDIDO DE GAS EN EL BARRIO ARRAIGO SUR

Lleva el nombre de Presidenta Cristina Fernández. Sabrina Marcucci ocupará el 
cargo de Secretaria. Del acto también participó vía zoom la ministra 
de las Mujeres, de la Nación, Elisabeth Gomez Alcorta.

SE INAUGURÓ LA CASA DE LA MUJER

El intendente Perez recorrió los 
trabajos previstos en el Plan de 
Obras de esta temporada, como la 
consolidación de suelo, pluviales 
y cerco perimetral, previos al 
próximo hormigonado.

MÁS DEL 60% 
DE OCUPACIÓN 
HOTELERA

Se trata de las obras concluidas de las conexiones intra domiciliarias de agua y 
cloaca, que beneficiarán a más de 620 familias que carecían de los 
servicios esenciales de manera regular.

LA PROVINCIA PARTICIPÓ DE LA REAPERTURA 
DE TECNÓPOLIS EN SU DÉCIMO ANIVERSARIO
La Secretaría de Cultura participó de una exposición colectiva con todas las 
provincias, junto a los artistas fueguinos que mostraron sus talentos 
en el escenario.

AVANCES DE OBRA 
DE LA DOBLE VÍA 
DE SANTA FE
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El intendente hizo un balance de su gestión en el aniversario 49 de Tolhuin y 
respondió a las críticas. “No vinimos a utilizar el poder para 
dañar a quien se opone”, dijo.

PÁG. 5

RÍO GRANDE

Este fin de semana largo, los 
hoteles de la provincia tuvieron un 
60,6% de ocupación. Ushuaia, uno 
de los destinos más elegidos por el 
Programa Previaje, tuvo un 89,4% 
de ocupación, y Tolhuin 
un 67%. 

HARRINGTON

“DICEN QUE SOY MUY BLANDO 
CON QUIENES SON CRÍTICOS”
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La Municipalidad de Ushuaia a través de la Secretaría de Cultura y Educación acompañó a los residentes croatas y antiguos 
pobladores de nuestra ciudad, en el acto por el 30° aniversario de la independencia de ese país. 

La Municipalidad de Ushuaia a 
través de la Secretaría de Cultura 
y Educación acompañó a los resi-
dentes croatas y antiguos pobla-
dores de nuestra ciudad, en el acto 
por el 30° aniversario de la inde-
pendencia de ese país. 

Estuvieron presentes el Secre-
tario de relaciones parlamenta-
rias y articulación política, Omar 
Becerra, la Secretaria de cultura y 
educación, María José Calderón, 
la Subsecretaria de cultura, Belén 
Molina, antiguos pobladores croa-
tas y sus descendientes. 

La secretaria de Cultura y Educa-
ción, María José Calderón manifestó 
que “Ushuaia se caracteriza por hon-
rar la unidad en la diversidad de cul-
turas y la comunidad croata en nues-
tro país se enaltece en llevar como 
estandarte la bandera de la paz. En 
nuestra ciudad los descendientes de 
esta corriente migratoria constituye-
ron su identidad e historia, en el día 
del patrimonio cultural en nuestro 
país, destacamos el aporte que ha 
tenido la comunidad croata en este 

LA MUNICIPALIDAD ACOMPAÑÓ EL ACTO 
CENTRAL EN LA PLAZA DE CROACIA

USHUAIA

sentido, en el mantenimiento de la 
tradición, que junto a otras colecti-
vidades vamos haciendo de Ushuaia 
una ciudad cada vez más próspera, 
en un provincia joven, igual que la 
República de Croacia”

Ana Biott y Adriana Bronzovich 

USHUAIA CONMEMORARÁ 
EL “ÚLTIMO DÍA DE 
LIBERTAD PLENA DE LOS 
PUEBLOS ORIGINARIOS”

Este lunes, en la ciudad de 
Ushuaia, se llevará adelante una 
marcha en conmemoración del 11 
de Octubre de 1492, “último día de 
plena libertad de los pueblos ori-
ginarios”, organizada por referen-
tes de distintas comunidades y la 
secretaria de Cultura y Educación 
de la Municipalidad de Ushuaia, 
María José Calderón confirmó el 
acompañamiento. 

“Esta gestión municipal ha 
marcado a la Cultura como es-
pacio de encuentro, de respeto a 
nuestras diversidades y nuestra 
historia”, dijo Calderón y agregó 

que “en lo referente a pueblos ori-
ginarios, en 2016 se sancionó la Or-
denanza para que en Ushuaia cada 
11 de octubre sea recordado como 
el último día de libertad de los pue-
blos originarios”.

“Venimos trabajando con los in-
tegrantes de las diferentes comuni-
dades y vamos a estar presentes en 
la marcha del 11 de octubre donde 
se conmemoran los 529 años de re-
sistencia e invitamos a vecinos y ve-
cinas a acompañar a partir de las 15 
horas, con lugar de concentración 
en Onas y San Martín”, concluyó la 
Secretaria de Cultura de la ciudad.

fueron las encargadas de brindar 
unas palabras a los presentes en el 
marco del aniversario del país de 
sus ancestros. 

En el acto se descubrió el cartel 
y escudo tallado, realizado artesa-
nalmente en lenga por descendien-

tes de la Familia Bronzovich, para 
que forme parte de la memoria y de 
la historia de la ciudad de Ushuaia. 

Para finalizar el acto los invita-
dos compartieron unas galletas tí-
picas de la colectividad hechas por 
Ana Biott.

MUNICIPALES
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El intendente Walter Vuoto participó de los festejos por el 49° aniversario de Tolhuin, acercó los saludos del pueblo hermano 
de Ushuaia y acompañó los actos que estuvieron presididos por el intendente Daniel Harrington.  

Acompañado de la diputada 
Carolina Yutrovic y su secretario 
de Relaciones Parlamentarias y Ar-
ticulación Política Omar Becerra, 
Vuoto expresó que “estamos acom-
pañándolo a Daniel, venimos tra-
bajando desde que asumió y siem-
pre mirando para adelante; eso es 
lo importante, mirar para adelante 
y construir futuro”.

“Siempre estamos acompañan-
do a Daniel, que está haciendo las 
cosas muy bien, que viene traba-
jando y transformando el pueblo, 
que viene desarrollando políticas 
públicas que además transforman 
la realidad de la gente”, dijo el In-
tendente de Ushuaia. Agregó que 
“es lindo volvernos a encontrar 
en esta etapa, mirarnos a los ojos. 
Como decía Leonardo Favio, ‘nadie 
es feliz en soledad’. Y así es; un día 
volvimos y pudimos reencontrar-
nos”.

Por su parte, el intendente de 
Tolhuin, Daniel Harrington cele-

VUOTO PARTICIPÓ DEL ANIVERSARIO DE TOLHUIN: 
“MIRAR HACIA ADELANTE Y CONSTRUIR FUTURO”

USHUAIA

bró volver a los actos presenciales, 
“estar acá con quienes nos dieron 
la responsabilidad de conducir 

la ciudad, con nuestros vecinos y 
vecinas, eso es muy bueno y muy 
lindo”. Presidió los actos centrales 
en la plaza de la ciudad donde se 
encuentra la piedra fundacional y 
estuvo acompañado también del 
gobernador Gustavo Melella e in-
tegrantes de su Gabinete, repre-
sentantes del Poder Legislativo, del 
Poder Judicial, autoridades muni-
cipales de las tres ciudades, miem-
bros de las Fuerzas Armadas y de 
Seguridad, representantes de orga-
nizaciones de la sociedad, vecinos 
y vecinas de Tolhuin.  

Valoró el trabajo en conjunto 
con los intendentes Walter Vuoto 
de Ushuaia y Martín Pérez de Río 
Grande. “La verdad que en toda 
la gestión me han hecho sentir un 
hermano; políticamente pensamos 
igual y sabemos que las luchas son 
colectivas y los dos municipios han 
estado codo a codo con nuestra 
ciudad, poniendo el cuerpo como 
nos gusta a nosotros”, reconoció 
Harrington. Detalló que “estuvie-
ron siempre, en todo este tiempo 
tan difícil, y estoy hablando de re-
cibir desde una tolva de sal hasta el 
alcohol en gel que nos acercó Wal-
ter cuando no se conseguía en nin-
gún lado, venir acá, poner equipos 
a disposición”.

Sobre la ciudad que cumplió 49 
años afirmó que “hay que poner-
le mucho a Tolhuin y estamos lo-
grándolo, ordenando las cuentas, 
gestionando con Nación y dándole 
dinamismo a la gestión para que 
todo eso que el Estado nacional 
brinda, sea una realidad para Tol-
huin”. Agregó que “tengo la suer-
te de gobernar con este Gobierno 
nacional que sí está presente, que 
piensa en la gente, que a través de 
sus programa se acerca a un pueblo 
como el mío y eso es un golazo de 
verdad”

La diputada nacional Carolina 
Yutrovic celebró la realización del 
acto en forma presencial y desta-
có el plan nacional de vacunación 
“que nos permitió compartir este 
momento”. Valoró “la impronta 
que el intendente Harrington le dio 
a su gestión en todos sus aspectos, 
con el acompañamiento de finan-
ciamientos nacionales, con fondos 
para obra pública que es un impor-
tante motorizador de la economía, 
mejorando sus servicios, la calidad 
de vida en los barrios”.

“Acompañamos todas las ges-
tiones de nuestra provincia, de 
nuestros intendentes, sabemos 
que Tolhuin necesita muchísimo 
impulso e inversión. Tolhuin tiene 
una cantidad de recursos y valores, 
pero también su gente también tie-
ne que vivir en buenas condiciones 
y tener mejores servicios”, explicó 
Yutrovic. 

“Hace pocos días estuvimos con 
el ministro de Desarrollo Social de 
la Nación Juan Zabaleta y le pedi-
mos un refuerzo para Tolhuin, tan-
to para el Banco de Herramientas 
como para el Fondo de Emergencia 
Social y de los 3 millones asignados 
inicialmente, les sumaron 10 millo-
nes más a cada programa”, contó 
Yutrovic y remarcó la necesidad de 
apoyar a los municipios quienes se 
han visto sobrepasados en la asis-
tencia durante todos los meses de 
pandemia.

El secretario de Relaciones Par-
lamentarias y Articulación Política 
de la Municipalidad de Ushuaia, 
Omar Becerra, por su parte, asegu-
ró que el intendente Daniel Harrin-
gton “tiene una fuerte vocación por 
resolver los problemas que tiene 
esta localidad desde hace muchí-
simos años y una gran capacidad 
para hacer y lograr una enorme 
transformación en Tolhuin”.

MASIVA CONVOCATORIA 
DE “ZOONOSIS MÁS CERCA” 
EN EL BARRIO JARDÍN

Se llevó adelante una nueva 
edición del programa municipal 
para la tenencia responsable de 
mascotas “Zoonosis Más Cerca” y 
en el Barrio Jardín realizaron en-
trega de antiparasitarios y turnos 
para castración, así como la colo-
cación de vacunas antirrábicas y 
chipeos. El Dr. Lucas Corradi, sub-
secretario de Políticas Sanitarias 
destacó “la enorme concurrencia 
de los vecinas y vecinas, aprove-
chando el día feriado”.

 “Seguimos avanzando en tra-
tar de llevar los servicios gratui-
tos que la Municipalidad ofrece, 
como los zoonóticos, a todos los 

barrios de la ciudad. Es algo en 
lo que el intendente Walter Vuoto 
nos pide que focalicemos: estar 
cerca de los vecinos”, dijo Corra-
di.

En el lugar aplicaron  la vacu-
na antirrábica a canes, obliga-
toria por Ordenanza Municipal 
N°4.800, además del chipeo de pe-
rros, entrega de antiparasitarios y 
la toma de turnos para castración. 
Desde la Dirección de Zoonosis re-
cordaron que en el caso de querer 
obtener turnos para dicho proce-
dimiento, podrán hacerlo a través 
del 1560-8089 o en la página de 
Facebook Adopción de Mascotas.

USHUAIA
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Otro trabajo más, realizado por la Secretaría de Desarrollo Económico y Ambiente, con trabajadores de la Dirección de 
Higiene Urbana, en el marco del plan de saneamiento urbano.

La Secretaría de Desarrollo Eco-
nómico y Ambiente del Municipio 
de Río Grande realizó un nuevo 
operativo dentro del Plan de Sanea-
miento Urbano, al retirar de manera 
manual todos los residuos habidos 
en diversos sectores del barrio Es-

OPERATIVO DE LIMPIEZA EN EL BARRIO ESPERANZA

ESTÁN ABIERTAS 
LAS INSCRIPCIONES DEL 
PRE COSQUÍN 2022

Quienes estén interesados e 
interesadas en ser parte de esta 
nueva edición deben inscribir-
se a través del siguiente link: ht-
tps://drive.google.com/drive/
folders/1CtAtiJ_NLs5CLryE2k_
K4AJ-j-cyWTCT?usp=sharing. Por 
otro lado, quienes tengan con-
sultas deben realizarlas al correo: 
selectivoprecosquinriogrande@
gmail.com o por teléfono: 436200, 
interno 7027.

El Municipio de Río Grande, 
por medio de la Agencia de De-
portes, Cultura y Juventud, infor-
mó que ya están abiertas las ins-
cripciones de la 50° edición del 
Pre Cosquín 2022. La misma será 
el 6 de noviembre en nuestra ciu-
dad como la sede más austral del 
país para este selectivo.

Los rubros que competirán son: 
Solista vocal femenino; solista vocal 
masculino; dúo vocal; conjunto vo-
cal; solista instrumental; conjunto 
instrumental; solista de Malambo; 
conjunto de Malambo; pareja de 
baile tradicional; pareja de baile 

estilizada; conjunto de baile folkló-
rico; así como tema inédito.

Quienes estén interesados e 
interesadas deben ingresar al si-
guiente link, seleccionar y comple-
tar el formulario que corresponda: 
https://drive.google.com/drive/
folders/1CtAtiJ_NLs5CLryE2k_
K4AJ-j-cyWTCT?usp=sharing.

Por otro lado, quienes tengas 
dudas o requieran de más infor-
mación deben realizar las con-
sultas al correo: selectivoprecos-
quinriogrande@gmail.com o por 
teléfono: 436200, interno 7027.

Cabe destacar que el certamen 
para nuevos valores “Pre Cosquín” 
busca reconocer el talento de ar-
tistas de todo el país, quienes pre-
senten propuestas de raíz folklóri-
ca en música y danza, dándoles la 
posibilidad de participar en cada 
Sede con la alternativa de presen-
tarse en el Escenario “Atahualpa 
Yupanqui” y vivir la experiencia de 
conocer y vivenciar la Plaza Mayor 
del Folklore como lo es la “Próspe-
ro Molina”.

peranza.
Al respecto, El subsecretario de 

Ambiente y Espacio Público, Ro-
dolfo Sopena, expresó que “en el 
trabajo asumido desde la gestión 
mantenemos periódicamente los 
barrios en condiciones, con el fin de 

que todos los espacios de la ciudad 
estén limpios y ordenados, para que 
los riograndenses puedan hacer uso 
de los espacios sin convivir con de-
sechos o poner en peligro su salud”. 

“Estamos muy conformes con 
el trabajo sostenido que venimos 
desarrollando con este plan de sa-
neamiento. Lo que queremos es 
alcanzar el mayor grado de higiene 
posible sobre los espacios públicos 
de la ciudad, por lo cual pedimos a 
los vecinos y vecinas que acompa-
ñen el cuidado, no usando los luga-
res públicos para acopiar algún tipo 
de residuos”, continuó el funciona-

rio.   
Asimismo, anunció que el plan 

de saneamiento ya tiene definidos 
varios puntos sobre los que desa-
rrollarán próximamente nuevos 
operativos de limpieza, aunque se-
ñaló que su desarrollo dependerá 
en parte de que el clima lo permita.

Finalmente, Sopena recordó a 
los vecinos y vecinas del barrio Es-
peranza que deberán depositar los 
residuos voluminosos los días jue-
ves a última hora, ya que el retiro 
de estos es realizado por la empresa 
Santa Elena los días viernes en su 
zona.

RÍO GRANDE
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Dichos trabajos previstos en el Plan de Obras de esta temporada avanzan a buen ritmo, con consolidación de suelo, pluviales 
y cerco perimetral, previos al próximo hormigonado. “Está es una obra que le cambiará la cara a nuestra ciudad”, expresó 
Martín Perez.

El Intendente Martín Perez, jun-
to a la secretaria de Planificación, 
Inversión y Servicios Públicos del 
Municipio, Silvina Mónaco, recorrió 
la obra de ensanchamiento de la 
Avenida Santa Fe, que se retomó lue-
go de la veda invernal, y que se lleva 
adelante a buen ritmo con impor-
tantes avances en cuanto a apertura 
y consolidación de suelo, trabajos 
previos al hormigonado que se apro-
xima.

Al respecto, el intendente Mar-
tín Perez destacó que “se trata de 
una obra muy importante que va a 
cambiar la dinámica de la ciudad”, y 
recordó que se lleva adelante “en un 
sector neurálgico, donde confluye la 
circulación vial que proviene desde 
diferentes barrios, por lo cual cree-
mos que esta intervención mejorará 
sustancialmente el tránsito”.

“Podemos ver que la obra avanza 
muy bien. Estas obras, tanto viales 
como de saneamiento, que estamos 

EL INTENDENTE RECORRIÓ LOS AVANCES DE OBRA 
DE LA DOBLE VÍA DE LA AVENIDA SANTA FE

llevando adelante en distintos pun-
tos de la ciudad, son prioritarias para 
mejorar la calidad de vida diaria de 
nuestros vecinos y vecinas”, aseguró 

el Jefe Comunal.
Por su parte, la secretaria Silvina 

Mónaco detalló que “en esta reco-
rrida logramos visualizar una dife-

rencia muy importante en lo que 
es la consolidación de este nuevo 
tramo, la compactación después de 
muchos meses de trabajo de aporte, 
de recambio de suelo, de apertura y 
consolidación de base y sub base”, y 
especificó que “ya se está viendo la 
delimitación de esta arteria, se está 
levantando el cerco olímpico, así que 
en breve vamos a poder empezar a 
ver los trabajos de hormigonado de 
este tramo”.

“No solamente se trata del en-
sanchamiento de la Avenida Santa 
Fe, sino también de la reconfigura-
ción de la rotonda, lo cual va a me-
jorar este punto crítico que tiene la 
ciudad desde el punto de vista vial”, 
continuó la funcionaria, y finalizó: 
“En el año de nuestro centenario, 
son obras realmente emblemáticas 
que llevamos adelante dentro de un 
enorme Plan de Obras, que los veci-
nos y vecinas podrán ir viendo en el 
transcurso de esta temporada”.
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En una recorrida junto a autoridades y la prensa, el Intendente Daniel Harrington puso en valor el Plan de Obras en 
Ejecución y a Ejecutar, repasando la historia, el presente y la proyección en el corto y mediano plazo para el crecimiento 
de Tolhuin.   

En el marco del 49° aniversa-
rio de la ciudad mediterránea, 
el Intendente Daniel Harrington 
acompañado de los Concejales 
Matías Rodríguez y Rosana Ta-
berna, la Secretaria de Gobierno 
Nancy Jodurcha, el Secretario de 
Planificacion y Desarrollo Urbano, 
Arq. Carlos Bargetto, el Subsecre-
tario de Proyectos y Licitaciones, 
Arq. Hugo Gómez, y trabajadores 
de la prensa en la provincia, visi-
taron junto a la prensa algunas de 
las obras en ejecución, poniendo 
en valor la proyección del Plan de 
Obras para lo que resta del año, 
marcando un antes y un después 
en la vida de los tolhuinenses.

“Venimos ejecutando obra pú-
blica con la idea de siempre elevar 
la calidad de vida de los tolhui-
nenses, de poder mostrar en qué 
invierte el Municipio y a través de 
estas recorridas se pueden ver”, 
expresó el Intendente. 

La recorrida tuvo como inicio la 
obra de ampliación de la Escuela 
Experimental Municipal “Los Ñi-
res”, continuando por la pavimen-
tación de la Av. Los Ñires, la obra 
de infraestructura de Red de Agua 
y Cloacas en B° “9 de Octubre”, y 
finalizó con las dos obras más re-
cientes: las plazas Kareken y del B° 
“Islas del Sur”. 

Durante la jornada, el Inten-
dente destacó la expectativa ge-
nerada por todo lo que se viene 
en cuanto a obras: “estoy conten-

RECORRIDA POR LAS OBRAS EN EJECUCIÓN 
EN EL MARCO DE LOS 49 AÑOS DE TOLHUIN 

TOLHUIN VIVIÓ SU 
49 ANIVERSARIO

La ciudad de Tolhuin cumplió 
49 años y, luego de un año de pan-
demia, pudo festejarlo desde la 
presencialidad con la participa-
ción de vecinos y vecinas de toda 
la provincia.

Comenzando con el acto pro-
tocolar, autoridades municipales, 
provinciales y nacionales se reu-
nieron en la Piedra Fundamental 
como hace 49 años para rendir ho-
menaje al día de la fundación de la 
ciudad.

La jornada contó con la presen-
cia de instituciones, organizacio-
nes y agrupaciones que formaron 
parte del desfile cívico militar, ha-
ciendo su pasada por la calle prin-
cipal Lucas Bridges.

La celebración continuó en el 
Polideportivo Municipal Esequiel 
Rivero con el tradicional corte de 
torta y un festival con música en 
vivo y artistas, entre ellos: la Banda 
Municipal de Río Grande, Amigos 
para el Foclore, Folklore en Zapa-

tillas y Rebelión Malambo, Rocío 
Rovira y Gonzalo Lemui, Ballet 
Flor de Ceibo, Maverick Country 
Band, Danai Núñez, Los Herma-
nos Pérez, Ballet Soles que Dejan 
Huellas, Franco Andrada, Libre-
monte y Dudu Castaño, Vozenoff 
y el cierre con la banda de cumbia 
De Gira.

“Estamos muy contentos de po-
der festejar como Tolhuin se me-
rece. Que hoy nos haya permitido 
volver a reunirnos y disfrutar en fa-
milia. Y muy agradecidos por la res-
puesta y predisposición de nuestra 
gente, y los vecinos de Ushuaia y 
Río Grande. Lo vivimos con mu-
cha alegría y entusiasmo, y esto es 
gracias a todos los que lo hicieron 
posible. Les puedo asegurar que no 
hay un día que no me levante con 
las mismas ganas de trabajar por la 
grandeza de este lugar, por que mi 
gente y este bendito suelo pueda 
salir adelante”, manifestó el Inten-
dente Daniel Harrington.

to porque hay gente de Tolhuin 
trabajando en las obras, porque 
avanzan con el inicio de la tempo-
rada, porque seguimos generando 
todos esos proyectos que alguna 
vez comentamos y se empiezan a 
materializar en los barrios”. 

En total, la inversión reali-
zada entre fondos propios del 
Municipio y financiamiento del 
Gobierno Nacional ronda en los 
$636.322.979

“Con el levantamiento de la 
veda invernal, tenemos una pro-
yección a diciembre de 2021 de 
ejecutar 12 licitaciones más, que 
se suman a las 12 existentes, por 
un monto aproximado a invertir 
de  $234.955.725,06 más, siendo el 
total invertido por este Municipio 
para este año e inicio del 2022 de 
un aproximado de 870 millones 
de pesos, es decir 24 obras públi-
cas en curso, surgidas del ordena-
miento de las finanzas Municipa-
les y Financiamientos Nacionales, 
una política de análisis de las de-
mandas sociales generales e indi-
viduales y una materialización de 
la Obra Pública como corolario de 
una forma de hacer gestión de po-
líticas públicas para nuestros ve-
cinos y Municipios, con el objeto 
final de potenciar la matriz turís-
tica a raíz del potencial de nuestro 
querido Tolhuin”, remarcó.

Este segundo paquete de obras, 
estará destinado más específica-
mente a  conectividad y obras de 

resolución local, como veredas, 
conexionados de cloaca, gas, agua 
redes de gas faltantes y sanea-

miento, sumado a la política de es-
pacios verdes y pavimentaciones y 
asfaltado.

MUNICIPALES

MUNICIPALES
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El Intendente de Tolhuin, Daniel Harrington, brindó unas palabras a los presentes, en el marco del acto protocolar por el 
49° aniversario de la ciudad.

En su discurso mencionó el traba-
jo de gestión que se viene realizando 
en beneficio de los vecinos y vecinas 
de Tolhuin “porque al fin de cuentas, 
es a ustedes a quienes debo dar expli-
caciones”.

“Desde el día uno de gestión nos 
hemos puesto por objetivo, trabajar 
en solucionar los problemas estruc-
turales que tenemos, como es la falta 
de servicios básicos. Porque nuestro 
objetivo es, la construcción de polí-
ticas en beneficio de todas y todos y 
romper la lógica del beneficio indivi-
dual”, señaló el Intendente.

Dentro de las obras mencionadas 
se encontraron las de infraestructura 
de gas en B° Altos de la Montaña y la 
ya concluida a obra del B° Nacidos y 
Criados. 

El tendido de red de agua y cloa-
cas en el B° “9 de octubre” que al día 
de la fecha continúan su ejecución y 
conectará a estas redes a 346 fami-
lias; la urbanización de “Laderas del 
Kamuk” como primer barrio munici-
pal y la inversión realizada para las 
plazas del B° “Islas del Sur” y “Kare-
ken”.

“Es sin dudas uno de los pun-
tos que más se destacan de nuestra 
gestión con una inversión entre pro-
yectos en ejecución y a ejecutar que 
supera los 590 millones de pesos, 
realmente una inversión desde la ges-
tión municipal no tiene precedentes 
en los 49 años de historia de Tolhuin.

Desde lo social, el trabajo que se 
lleva adelante desde el Programa Mu-
nicipal “Conectar gas” y la asistencia 
a las familias en pandemia, lo que 
representó un 47% del presupuesto 
municipal.

El trabajo desde la Dirección de 
Zoonosis también fue temática a de-
sarrollar, atendiendo a la problemáti-
ca de los perros y animales sueltos en 
la ciudad.

“Por eso se incrementaron los re-

HARRINGTON A LOS VECINOS: “AL FIN DE CUENTAS, ES 
A USTEDES A QUIENES DEBO DAR EXPLICACIONES”

cursos que se destinaban al área y 
la gestión ante el Ministerio del In-
terior para la incorporación de una 
unidad 4x4 a través del Programa 
Nacional Municipios de Pie”, expre-
só.

El Intendente valoró el rol de 
Tránsito, Defensa Civil y la Unidad 
Administrativa de Control de Faltas 
que trabajan en tareas preventivas 
relacionadas a incendios, capaci-
tación en evacuaciones en caso de 
terremotos, en seguridad vial y la 
integración con otras fuerzas de 
seguridad como es el caso de la co-
misión de auxilio para búsqueda y 
rescate.

Además, el mandatario local se-
ñaló la tarea de la Secretaría de Eco-
nomía y Hacienda, en la obtención 
de ordenamiento de los recursos 
públicos y su optimización en po-
líticas tributarias, mencionando el 
pago de la deuda histórica a la caja 
de previsión social de la provincia y 
el aumento de recaudación supe-
rior al del año pasado en un 42%.

“Creemos que eso no es casual, 
y podemos decir que no sólo se ha 
mejorado en la gestión de los recur-
sos tributarios, también podemos 
decir que el contribuyente reconoce 
un estado municipal presente y que 
quiere acompañar su crecimiento, 
por que como se dice comúnmen-
te en la calle ‘se están haciendo co-
sas’”.

Desde el área de la Subsecretaría 
de Gestión y Desarrollo Urbano, se 
hizo hincapié en las tareas de reor-
denamiento y confección de planos 
de los barrios “para que cada veci-
no en el mayor corto plazo posible 
pueda contar con el decreto de ad-
judicación en venta, de esta mane-
ra acceder al crédito para la cons-
trucción de vivienda y poder darle 
al vecino la absoluta seguridad que 
pueda escriturar y ser reales pro-

pietarios de un lugar para cumplir el 
sueño de la casa propia”.

Para finalizar, Harrington re-
marcó: “Los vecinos nos dieron la 
oportunidad de llevar adelante las 
transformaciones que necesita Tol-

huin y lo estamos logrando. Porque 
queremos llegar a los 50 años conso-
lidando el sueño de nuestros prime-
ros pobladores, de forjar una tierra 
de progreso y que tenga lugar para 
la construcción de nuevos anhelos”.

MUNICIPALES
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El Gobernador Gustavo Melella, junto a vecinos y vecinas del barrio Arraigo Sur de Río Grande, recorrió las obras concluidas 
de las conexiones intra domiciliarias de agua y cloaca. Las mismas benefician a más de 620 familias que carecían de los 
servicios esenciales de manera regular, otorgándoles de esta manera la calidad de vida genuina a todo el sector.

Durante la recorrida estuvo pre-
sente la ministra de Obras y Servi-
cios Públicos, Gabriela Castillo, y la 
presidenta del IPVyH, Leticia Her-
nández. 

La Ministra explicó que “si bien 
las familias ya pueden acceder a los 
servicios esenciales, sobre este pro-
yecto se continúa con la ejecución 
de la planta elevadora y de la planta 
de tratamientos  de líquidos cloaca-
les que permitirá descongestionar  
las redes del Barrio en particular y la 
de barrios aledaños, permitiendo el 
desarrollo en cuanto al crecimiento 
del sector  Margen Sur”.

Castillo aseguró que “este fue un 
compromiso que asumimos con los 
vecinos y vecinas del sector, a partir 
de lo cual hemos realizado numero-
sas gestiones para poder garantizar 
condiciones más dignas”.

Paralelamente, en relación a la 

MELELLA RECORRIÓ LAS OBRAS DE AGUA Y CLOACA 
Y EL TENDIDO DE GAS EN EL BARRIO ARRAIGO SUR

obra de gas natural la funcionaria 
dijo que  “ya se encuentra 100% fi-
nalizada en el tendido de las redes, 
la colocación de los gabinetes de 
medición/regulación y la aproba-
ción de la correspondiente prueba 
de hermeticidad.  En esta instancia 
sólo resta finalizar con los planos 
conforme a la obra, para luego ser 
presentados a la prestadora local y 
llegar así a obtener la vinculación 
habilitando el servicio en todo el 
sector”.

Castillo destacó que “estamos 
llevando un trabajo sumamente im-
portante en el lugar, donde el equipo 
de la Subsecretaría de Intervención 
Comunitaria recorre diariamente 
distintos sectores de la Margen Sur, 
a fin de informar a vecinos y vecinas 
sobre los trabajos que vamos a rea-
lizar así como asesorarlos en todo lo 
que haga falta”.

Por último, destacó los avances 
sobre las obras de instalaciones in-
ternas de gas natural que iniciaron 
para más de 160 familias en esta 
primera instancia, recordando que 
“la primera etapa consiste en más 
de 1000 conexiones en toda la Mar-
gen sur y 300 en la Localidad de 
Tolhuin, proyectando otras 1000 

para la licitación en los próximos 
meses”.  

La obra prevé que las familias ac-
cedan al servicio con la provisión e 
instalación de dos calefactores,  una 
cocina y un termotanque, como así 
también los materiales, planos y los 
trámites pertinentes en la prestado-
ra del servicio Gas.

LA PROVINCIA PARTICIPÓ 
DE LA REAPERTURA 
DE TECNÓPOLIS EN SU 
DÉCIMO ANIVERSARIO

La Secretaría de Cultura de la 
provincia fue invitada a participar 
de la reapertura de Tecnópolis en 
el marco de sus diez años, a través 
del programa Argentina Unida se 
Muestra.

Con localidades agotadas, el fin 
de semana largo fue el turno de la 
región patagónica y la titular de la 
cartera de Cultura provincial, Lu-
cía Rossi, estuvo presente acompa-
ñando a las y los artistas fueguinos.

Respecto a esto, Rossi contó 
que “participamos de esta reaper-
tura de Tecnópolis, en el marco de 
los diez años, con la muestra a la 
que fuimos invitados por el Minis-
terio de Cultura de Nación, Argen-
tina Unida se Muestra, donde es-
tamos haciendo varias actividades 
desde la Secretaría de Cultura de la 
provincia”, y precisó que además 
“somos parte de una exposición 
colectiva con todas las provincias 
con una muestra estática en uno 

de los salones y también en varios 
escenarios del Parque Tecnópolis, 
con artistas fueguinos mostrando 
el talento que tenemos en la isla”.

Estuvieron participando en re-
presentación de la provincia Fran 
Beltrán, Juana Sallies, Vika Mora y 
Juan Ciovini. 

Rossi resaltó que “hubo muy 
buena recepción del público. Este 
fin de semana largo el Parque es-
tuvo con localidades agotadas y la 
gente pudo disfrutar de este espec-
táculo federal”.

Finalmente, la titular de Cultura 
provincial agradeció “estas accio-
nes del Ministerio de Cultura de 
Nación que hace que las provincias 
podamos venir a mostrar el talento 
de nuestros fueguinos y fueguinas, 
esperando que el fin de semana lar-
go termine de manera estupenda y 
quedar al pendiente de todas las 
actividades donde podamos estar 
presentándonos”.

CULTURA TDF

RÍO GRANDE
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Las autoridades intervinientes abordaron asuntos relacionados con la profesión.

El director Provincial de Enfer-
mería, Christian Seguí, mantuvo 
una reunión con la directora na-
cional de Enfermería, María Dona-
tyla, en el Ministerio de Salud de la 
Nación. 

Durante el encuentro, el fun-
cionario provincial y su homóni-
ma nacional abordaron asuntos 
relacionados con la profesión, 
entre los que figuran “el Programa 
del Talento Humano, recursos hu-
manos, diagnostico de situación 
en el campo de la Salud, el proceso 
de vacunación y capacitaciones”.

Ambos profesionales dialoga-
ron, también, sobre “la salud men-
tal y física de Enfermería, procesos 
de calidad, cuidados humanizados 
y eventos a desarrollarse a nivel 
nacional próximamente, con mo-
tivo de celebrarse el Día de la Pro-
fesión de Enfermería Argentina”. 

El funcionario fueguino desta-
có la “predisposición, acompaña-
miento y escucha activa de la Di-
rección Nacional de Enfermería, 
en pos de seguir en el camino y 
rumbo del avance, crecimiento y 
jerarquización de la profesión en 
todo el país”. 

ENCUENTRO ENTRE AUTORIDADES DE 
ENFERMERÍA DE PROVINCIA Y NACIÓN

“Sin dudas tenemos una Direc-
ción Nacional y Provincial con el 
mismo objetivo y enfoque federal, 
trabajando desde ambas direccio-
nes en forma participativa, cons-
tructiva, integrada y conjunta; y 
con una misma mirada a la equi-

dad, igualdad, respeto y construc-
ción colectiva”, rescató el licencia-
do Segui. 

Además comentó que la Direc-
ción Nacional de Enfermería del 
Ministerio de Salud de la Nación 
“instó a las provincias de todo el 

país a continuar con la misma 
fuerza que antes”, y felicitó a cada 
profesional de Enfermería de la 
Argentina por el esfuerzo, profe-
sionalismo y compromiso puesto 
de manifiesto ante la pandemia 
durante el 2020/2021”.

EL PARLAMENTO JUVENIL 
DEL MERCOSUR TUVO SU 
INSTANCIA PROVINCIAL 

Con una convocatoria de jóve-
nes de toda la provincia, la 12° Edi-
ción Provincial del Parlamento Ju-
venil del MERCOSUR se desarrolló 
en el corazón de la Isla, en el marco 
del 49° Aniversario de la localidad 
mediterránea.

Esta propuesta, desarrollada 
por la Subsecretaría de Juventu-
des en conjunto con el Ministerio 
de Educación, Cultura, Ciencia 
y Tecnología, busca fortalecer la 
participación de las juventudes en 
la reflexión conjunta acerca de la 
educación media que desean. La 
equidad y la pluralidad de voces se-
rán los aspectos más importantes a 
tener en cuenta.

Durante el mes de septiembre 

se desarrollaron las instancias locales 
de Parlamento, donde las y los jóve-
nes pudieron debatir alrededor de 
diversas cuestiones, y se generó un 
documento para cada eje temático. 

Esta nueva instancia provincial 
que se llevó adelante en el colegio Ra-
món Alberto Trejo Noel, contó con la 
participación de todas y todos los jó-
venes que ya debatieron con anterio-
ridad, propiciando así un debate más 
amplio, con la posibilidad de discutir 
todas las propuestas presentadas. 

Además compartió este cierre el 
ministro de Finanzas Públicas, Gui-
lermo Fernández, que acompañó a 
Federico Velázquez, subsecretario 
de Juventudes, quien sostuvo que “si 
bien el Parlamento Juvenil del MER-

COSUR es un programa de Nación, la 
gestión de nuestro Gobernador Gus-
tavo Melella logró instalarlo de mane-
ra permanente en la provincia, por lo 
cual continuará siendo un espacio de 
encuentro para las juventudes, más 
allá de la gestión que esté en el Go-
bierno”.

Además, recordó que “en las ins-
tancias locales tuvimos mucha par-

ticipación por parte de las y los 
jóvenes, participaron en distintos 
ejes de debate que permitieron que 
pudieran exponer sus ideas. Ahora, 
en esta instancia provincial se selec-
cionará a la Delegación Provincial, 
que serán quienes representarán a 
la provincia en el encuentro nacio-
nal que se desarrollará de manera 
virtual, en el mes de noviembre”.

TOLHUIN
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MELELLA RECIBIÓ EN CASA DE GOBIERNO A LA 
PRESIDENTA DE SCOUTS DE ARGENTINA

RÍO GRANDE

El Gobernador Gustavo Melella 
junto al ministro Jefe de Gabinete, 
Agustín Tita y a la ministra de Obras 
y Servicios Públicos, Gabriela Cas-
tillo, recibieron a la Presidenta de 
Socuts Argentina, Marina Rustan y 
al Vicepresidente, Mauro Teresko, 
la Directora de Zona 30, María Ma-
ciel y al asistente de fortalecimiento 
Scouts de Argentina, Javier Corzo, 
para conversar en relación a las ac-
tividades que desarrollan las organi-
zaciones de scouts en la provincia. 

Sobre ello, el Mandatario Pro-
vincial destacó “el trabajo que des-
de Scouts se realiza por nuestras 
comunidades, en especial en los 
tiempos complicados que nos han 
tocado vivir por la pandemia, reali-
zando una tarea de contención muy 
importante para nuestras familias”. 

“Siempre es necesario escuchar, 
compartir y reconocer el traba-
jo que esta y otras organizaciones 
realizan desinteresadamente, para 
ayudar al otro, es algo que tenemos 
que agradecer desde nuestro lugar 
y acompañar en todo lo que poda-
mos” valoró. 

Por su parte, la Presidenta de 
Scouts de Argentina, Marina Rustan 
comentó que durante su estadía en 
la provincia “estuvimos visitando 
a los grupos scouts de Río Grande, 
también a los dos grupos scouts que 
están naciendo en Tolhuin, hoy es-
tamos comenzando nuestra recorri-
da en Ushuaia, ahora vamos a reu-
nirnos con todos los educadores y 
jóvenes de la ciudad para conversar 
sobre la marcha de nuestra asocia-

Se realizó en el marco de la visita que las autoridades nacionales de la organización realizan por nuestra provincia.

GREMIALES

ción”. 
Asimismo, manifestó que “en 

la reunión con el Gobernador y su 
equipo, pudimos conversar sobre 
algunos proyectos a futuro, hacerle 
saber que el movimiento scout en la 
provincia de Tierra del Fuego tiene 
una incidencia en su población muy 
importante, de las más importantes 
en toda la Argentina, nuestra orga-
nización tiene 900 grupos en todo 
el país con 75 mil miembros, le hi-
cimos saber esto y también agrade-
cerles todo el apoyo que ha genera-

PROVINCIALES

do en este tiempo”. 
De igual modo, Rustan se refirió 

a los preparativos de los 40 años de 
la gesta de Malvinas, en 2022,  don-
de la organización se prepara para 
realizar acciones, sobre ellos afirmó 
que “vamos a trabajar con el equi-
po del Gobernador en todo lo que 
nos pida, porque nosotros también 
dentro de nuestra institución he-
mos reconocido a los veteranos de 
Malvinas scouts”. 

“También, estamos en Tierra del 
Fuego para agradecerlesel enorme 

trabajo que han hecho en la época 
de pandemia, haciendo una con-
tención muy importante para los 
niños, niñas, adolescentes, así como 
con sus familias y todo esto a pesar 
que nuestra actividad tradicional-
mente es presencial y de contacto” 
remarcó.

En ese sentido aseguró que “en 
época de cuarentena han trabajado 
muy bien, entonces también que-
ríamos hacerles llegar el reconoci-
miento de nuestra institución para 
venir a saludarlos y agradecerles”.
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El encuentro tuvo lugar en la 
Casa de La Pampa de la Ciudad 
de Buenos Aires y estuvieron pre-
sentes Lucía Rossi, Secretaria de 
Cultura de Tierra del Fuego, Antár-
tida e Islas del Atlántico Sur, junto 
a Adriana Lis Maggio, secretaria 
de Cultura de La Pampa; Marcelo 
Daniel Colonna, ministro de las 
Culturas del Neuquén; Oscar Can-
to, secretario de Cultura de Santa 
Cruz; y Carla Olivet, subsecretaria 
de Cultura de Chubut.

En esta oportunidad se renova-
ron las autoridades del organismo 
quedando la presidencia para San-
ta Cruz y la vicepresidencia para la 
provincia de Chubut. 

También se trató la posterga-

TIERRA DEL FUEGO PARTICIPÓ 
DE LA PRIMERA REUNIÓN 
PRESENCIAL DEL ENTE 
CULTURAL PATAGONIA

ción para marzo del 2022 de la Se-
gunda Feria del Libro de autores y 
autoras patagónicos. Esta Feria se 
había propuesto en formato vir-
tual, pero ante las nuevas apertu-
ras implementadas por los gobier-
nos, -tanto en el orden Provincial 
como Nacional-, se considerará 
su realización de forma presencial 
para el mes mencionado de 2022, 
con sede en Santa Cruz.

Por otra parte, los funcionarios 
acordaron lanzar un programa 
de becas y cupos de formación, 
desde el Ente, la implementación 
de un concurso de relatos por los 
40 años de la Gesta de Malvinas 
y otras acciones a llevar adelante 
como región.

IMPORTANTE MOVIMIENTO 
TURÍSTICO EN TIERRA DEL 
FUEGO DURANTE EL FIN DE 
SEMANA LARGO

El Instituto Fueguino de Turis-
mo relevó la ocupación hotelera 
del pasado fin de semana largo 
donde se registró un 60,6% para 
toda la provincia de Tierra del 
Fuego, con mayor ocupación en 
las ciudades de Tolhuin y Ushuaia 
que presentaron una tasa del 
89,4% y 67,0% respectivamente.

El trabajo de relevamiento es 
realizado por el área de Procesa-
miento y Análisis Estadístico del 
INFUETUR con el fin de conocer 
la ocupación hotelera proyectada 
en las tres localidades de la Pro-
vincia. 

Al respecto, el presidente del 
INFUETUR Dante Querciali desta-
có la llegada de turistas al Fin del 
Mundo “estamos retomando de a 
poco con la actividad turística y 
este fin de semana largo se refle-
jó en el importante movimiento 
turístico, tanto de visitantes de 
todo el país que eligieron Tierra 
del Fuego, como así también ciu-
dadanos fueguinos que eligieron 

pernoctar y disfrutar de otros lu-
gares que ofrece la isla”. 

Cabe destacar que Tierra del 
Fuego cuenta en esta época con 
múltiples actividades al aire libre 
que invitan a recorrer lugares in-
hóspitos como Cabo San Pablo, 
costa atlántica en Río Grande o 
Tolhuin con su extenso Lago Fag-
nano enmarcado por bosques de 
lengas y cordones montañosos 
que contrastan con el verde azu-
lado de sus aguas, uno los atrac-
tivos más visitados del corazón de 
la isla. 

Además Ushuaia ofrece a los 
turistas la posibilidad de navegar 
en el Canal Beagle, recorrer el Par-
que Nacional Tierra del Fuego a 
bordo del tren del Fin del Mundo 
y realizar senderismo entre otras 
tantas actividades en la naturale-
za.

Para acceder a toda la informa-
ción turística de Tierra del Fuego 
ingresar a www.findelmundo.tur.
ar.

TURISMO

Se realizó en el marco de la visita que las autoridades 
nacionales de la organización realizan por nuestra provincia.

CULTURA TDF
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MELELLA PARTICIPÓ DEL ACTO POR EL 49° 
ANIVERSARIO DE LA CIUDAD DE TOLHUIN

RÍO GRANDE

El Gobernador de Tierra del Fue-
go AIAS, Gustavo Melella, participó 
de los festejos por el 49° aniversario 
de la ciudad de Tolhuin donde re-
calcó su intención de “acompañar 
a todo el pueblo en un nuevo ani-
versario, como decimos siempre es 
el corazón de nuestra provincia, el 
corazón de la isla y realmente así lo 
sentimos todos”. 

En el mismo sentido, expresó que 
“se trata de un día de fiesta, después 
de un tiempo tan duro como fue la 
pandemia, es importante poder ce-
lebrar, poder encontrarse, que los 
vecinos, que las fuerzas vivas, que 
las instituciones se encuentren para 
celebrar es algo muy bueno”. 

Asimismo, Melella destacó el 
crecimiento que viene teniendo la 
ciudad y aseguró que “Tolhuin está 
creciendo, Tolhuin se está desarro-
llando, la verdad que hay gente que 
pone y apuesta mucho, con lo que 
hay que seguir acompañando ese 
crecimiento”.

También, el Gobernador se re-
firió a la inauguración de la cede 
de Vialidad Provincial en la ciudad 

En el marco de las celebraciones, el Mandatario Provincial participó del acto protocolar y del desfile cívico militar realizado 
en la Piedra Fundamental de la localidad.

los últimos equipos para ponerlo en 
marcha plenamente y poder inaugu-
rarlo, esto se trata de un servicio que 
tiene que ver con la salud también 
muy importante que la ciudad no lo 
tenía y se necesita” afirmó.

En relación a la obra del Hospital 
Modular en Tolhuin, el mandatario 
aseguró que “ya se llamó a licitación 
para la parte que la provincia tenía 
que hacer y la nación ya ha licitado 
el Hospital Modular, calculamos que 
en unos días más ya nos van a estar 
confirmando y pronto comenzará la 
construcción. Es una obra muy bue-
na, muy rápida y realmente uno va 
a ganar mucho tiempo brindando 
muchos más servicios de los que te-
nemos hoy”.

Por último, Melella recordó que 
“estamos realizando la obra de pavi-
mentación al lago Khami, lago Fag-
nano, tan importante para el desa-
rrollo turístico en Tolhuin y además 
una obra esperada hace muchísimos 
años; en definitiva, son herramien-
tas que el estado va poniendo para el 
servicio de los vecinos y vecinas de 
la ciudad”. 

Por su parte, el Intendente de Tol-
huin, Daniel Harrington señaló que 
“una de las enseñanzas más impor-
tantes que nos dejó esta pandemia 
fue darnos cuenta que es imposible 
separar el bienestar personal del 
bienestar colectivo, todos somos 
parte de un todo”. 

A su vez, Harrington agradeció 
al Gobernador Gustavo Melella, de 
quién recalcó “la visión que tuvieron, 
junto al Gobierno Nacional, para po-
ner en agenda dos obras fundamen-
tales para Tolhuin, la pavimentación 
de la ruta al Lago Fagnano y la cons-
trucción del Hospital Modular”.

y manifestó que “Vialidad presta 
un servicio importante en toda la 

provincia y particularmente acá 
en Tolhuin trabajando codo a codo 
con la intendencia; además, en los 
próximos días haremos, junto al In-
tendente Harrington, un llamado a 
licitación de otras obras importan-
tes para la ciudad, así que realmente 
muy contentos por esto”. 

Respecto al anuncio de la insta-
lación de Delegación del Gobierno 
de la Provincia en Tolhuin, afirmó 
que “la llegada de la delegación ten-
drá el objetivo de que el vecino y la 
vecina se encuentren con los servi-
dores públicos ante las necesidades 
que tengan; igualmente, estamos 
finalizando el centro de rehabili-
tación, a la espera de la llegada de 

MELELLA DESTACÓ 
EL CRECIMIENTO QUE 
VIENE TENIENDO LA 
CIUDAD Y ASEGURÓ 

QUE “TOLHUIN 
ESTÁ CRECIENDO, 
TOLHUIN SE ESTÁ 

DESARROLLANDO, 
LA VERDAD QUE 
HAY GENTE QUE 

PONE Y APUESTA 
MUCHO, CON LO QUE 

HAY QUE SEGUIR 
ACOMPAÑANDO ESE 

CRECIMIENTO”.

LEGISLATURALEGISLATURALEGISLATURAPROVINCIALES
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El programa se propone capacitar 
a personas en industria del conoci-
miento y desarrollo de software.

El Subsecretario de Promoción 
Económica y Nuevas Tecnologías, 
Raúl Ponce se refirió a la convoca-
toria del “Argentina Programa” en 
Tierra del Fuego, que durante el mes 
de agosto comenzó con las primeras 
capacitaciones con una gran parti-
cipación de estudiantes de nuestra 
provincia. 

Argentina Programa es un plan 
nacional que busca acercar a más 
argentinos a los conocimientos de 
lenguajes de programación más utili-
zados por las empresas del sector del 
software.

En la actualidad, la industria del 
software en Argentina tiene más de 
9.000 búsquedas abiertas para pues-
tos de trabajo bien remunerados con 
posibilidad de crecimiento en el sec-
tor. Al respecto, el funcionario seña-
ló que de los inscriptos en el mes de 
septiembre “hay 2500 vacantes asig-
nadas para comenzar el 25 octubre, 
quienes recibirán el mail de bienve-
nida antes del 15 de este mes; si no 
se completan los ejercicios durante 
la primera semana, se le da de baja 
y se procede a llamar a otra persona 
con vacante asignada, es por eso que 
resulta muy importante chequear 
siempre el mail y bandeja de spam 
por las dudas”. 

También, hay 1750 inscriptos para 

1700 PERSONAS YA 
COMENZARON LOS CURSOS 
DE ARGENTINA PROGRAMA EN 
TIERRA DEL FUEGO

la cohorte que comenzará en el mes 
de enero, hasta el 8 de octubre se 
pueden seguir inscribiendo y debe-
rán completar el examen de ingreso, 
condición para poder ingresar; de los 
1750, 1000 son de la ciudad de Río 
Grande, 700 de Ushuaia y 50 de Tol-
huin. 

Sobre ello, especificó que “de los 
1750, 60 alumnos ya aprobaron el 
examen de ingreso, 31 de Río Grande, 
12 de Tolhuin y 18 de Ushuaia, con lo 
que están en condiciones de comen-
zar la capacitación en el próximo 
enero”.

“Para ésta y futuras inscripciones 
los interesados deben completar de 
manera correcta su DNI y mail de 
contacto, en caso contrario la vacante 
no puede ser asignada; también dis-
ponemos una casilla de correos para 
consulta y es economiadelconoci-
miento.tdf@gmail.com; hasta el 8 de 
octubre en  el sitio de Argentina.gob.
ar, se encuentra habilitada la inscrip-
ción para los cursos” aseguró.

Por otro lado, en relación a la 
empresa Globant y a su trabajo en 
nuestra provincia, Ponce afirmó que 
“ya hay 14 ‘globers’ fueguinos, con-
tratados por la empresa, tanto en 
Río Grande, como así también en 
Ushuaia y Tolhuin; las oficinas de la 
empresa ya se encuentran trabajan-
do y aproximadamente en el mes de 
noviembre o diciembre, se estará in-
augurando oficinas en Ushuaia”. 

SOFTWARE

APOYO LOGÍSTICO PARA 
EL PROGRAMA ANTÁRTICO 
BRASILEÑO (PROANTAR) 

El Aeropuerto Internacional 
“Malvinas Argentinas” de Ushuaia 
fue, por sexta vez consecutiva, base 
de apoyo logístico para el Programa 
Antártico Brasileño (PROANTAR) de 
la Marina de la República Federativa 
de Brasil, brindando servicios aero-
portuarios a la Fuerza Aérea brasile-
ña.

De esta manera se continúa con 
esta acción que fue nuevamente 
coordinada entre la Secretaría de 
Malvinas, Antártida, Islas del Atlánti-
co Sur y Asuntos Internacionales, la 
Embajada de la República Federati-
va de Brasil en la Argentina y la Agre-
gaduría de Defensa y Aeronáutica 
que depende de la misma, facilitan-
do al PROANTAR la utilización de los 
servicios que brinda la ciudad de Us-
huaia como punto logístico para el 
abastecimiento de la Estación Antár-
tica Brasilera “Comandante Ferraz”. 

Asimismo, se contó con la inter-
vención del Ministerio de Salud  y 
del Ministerio del Interior -a través 
de Migraciones- la Policía de Seguri-
dad Aeroportuaria (PSA), Sanidad de 
Fronteras y del Comité Operativo de 
Emergencia (COE) de la Provincia, 
que garantizaron el debido cumpli-
miento de toda normativa sanitaria 
vinculada al Covid-19.

Al respecto, desde la Secretaría de 
Malvinas, Antártida, Islas del Atlán-
tico Sur y Asuntos Internacionales, 
Carolina Lavori Henninger, destacó 
que “esta acción de cooperación an-
tártica con Brasil, demuestra una po-
lítica de continuidad que buscamos 
fomentar desde la Provincia a fin de 
potenciar y consolidar a Ushuaia 
como puerta de entrada natural a la 
Antártida”. 

“Nuestra Provincia antártica, con 
más de cuarenta bases científicas de 
diferentes países dentro de su área 
de influencia, tiene un potencial 
enorme para atender las necesida-
des logísticas de los distintos pro-
gramas antárticos a nivel mundial, 
abriendo grandes oportunidades 
para un desarrollo sostenible y con 
una gran perspectiva desde lo so-
cio-económico” agregó.

En ese sentido, Lavori Henninger 
evaluó además que “el operativo fue 
exitoso una vez más, lo que permi-

PROVINCIALES

tió al Programa Antártico Brasileño 
abastecer a la estación científica Co-
mandante Ferraz por medio de un 
aerolanzamiento. La Provincia vol-
vió a coordinar con Brasil todos los 
protocolos a aplicar desde el despe-
gue de origen de la misión hasta su 
llegada al Aeropuerto Internacional 
‘Malvinas Argentinas’ de Ushuaia, 
donde el personal de Salud de la pro-
vincia efectivizó todas las medidas 
de seguridad sanitaria a la dotación 
brasileña”. “El hecho que sea el sexto 
operativo de cooperación antártica 
con Brasil, utilizando los servicios 
de la provincia, dan muestra de las 
capacidades en materia de infraes-
tructura que posee nuestra Provincia 
para realizar la logística de un Pro-
grama Antártico. Contando con una 
posición privilegiada como puerta 
de entrada a la Antártida, siendo Us-
huaia un punto estratégico a fin de 
satisfacer las necesidades de apoyo 
logístico antártico” cerró la funcio-
naria.
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El Consejo Superior de la Univer-
sidad Nacional de Tierra del Fuego, 
Antártida e Islas del Atlántico Sur, 
aprobó en su última sesión ordina-
ria la utilización del Lenguaje Inclu-
sivo no sexista y libre de discrimi-
naciones en el ámbito de la Casa de 
Altos Estudios fueguina.

La iniciativa impulsada por el 
Protocolo contra la violencia de Gé-
neros en la UNTDF y un colectivo 
de docentes investigadores/ras  se 
sostiene en que el lenguaje es un 
proceso de construcción social, por 
ende dinámico, que constituye una 
parte fundamental de identidad co-
lectiva y como parte primordial de 
los paradigmas sociales.

La coordinadora de Extensión 
UNTDF sede Río Grande, Lic. Na-
dia Pessina, destacó: “Esta iniciativa 
propone el reconocimiento del uso 
del lenguaje no sexista en las pro-
ducciones de trabajadores y traba-
jadoras de la Universidad y de estu-
diantes. La idea es que esta práctica 
cotidiana en nuestra comunidad 
sea validada y que además a partir 
de ello se promuevan acciones que 
puedan visibilizar las formas en 
que se transforma el lenguaje y la 
importancia que esto está cobran-

LA UNTDF APROBÓ EL USO DEL LENGUAJE INCLUSIVO 
RÍO GRANDE

 La medida busca contribuir a promover la transversalidad de la perspectiva de género en todas las prácticas de la Universidad.

RÍO GRANDEUNIVERSIDAD

do en la sociedad para el reconoci-
miento de las múltiples identidades 
de género y para la transformación 
de las prácticas sexistas”, sostuvo 
la académica. En ese sentido, acla-
ró que “la medida no es obligatoria, 
sino que es una validación para las 
personas que desean utilizarlo”.

Según lo dictaminado por Reso-
lución del Consejo Superior se apro-
bó el uso del lenguaje no sexista y 
libre de discriminaciones, evitando 
los sesgos androcéntricos, en la do-
cumentación de tipo administrativo 
en las diferentes dependencias de la 
Universidad. También, se habilitó la 
utilización de lenguaje inclusivo y 
no binario en la redacción de textos 
científicos y académicos en el ám-
bito de la Institución, entendiendo 
que la UNTDF propende al respeto 
por la diversidad en todo sentido 
y asume las modificaciones que la 
sociedad va construyendo históri-
camente.

Para avanzar en esta materia, 
se planteó la conformación de una 
comisión inter claustro que incluirá 
diferentes áreas especializadas en 
las ciencias de la comunicación con 
el objetivo de realizar los manua-
les y las guías propias de la UNTDF, 

además de las articulaciones que se 
hagan desde el Programa de Géne-
ros y Sexualidades y el Protocolo de 
actuación ante situación de violen-
cia de género, respecto a la sensi-
bilización sobre el uso del lenguaje 
no sexista en las cátedras y las pro-
ducciones de los estudiantes.

De este modo, se busca promo-
ver la transversalidad de la perspec-
tiva de género en todas las prácticas 
de la universidad y se implementa-
rán campañas de sensibilización, 
instancias de debate y formación en 
los diferentes espacios instituciona-
les de la comunidad universitaria.

UN HOMBRE ATACÓ 
A SU EX PAREJA Y LE 
DESTROZÓ LA CASA

En la tarde del viernes, Jor-
ge Matías Pereyra de 40 años, 
irrumpió en el domicilio de su ex 
pareja, ubicado en Bilbao al 500, 
causando destrozos en toda la vi-
vienda.

Rápidamente, la policía con-
currió al domicilio para detener 
a Pereyra, que se encontraba gra-
vemente alterado. Incluso lasti-
mó a un efectivo de la comisaría 

RÍO GRANDEPOLICIALES

Primera, fracturándole un dedo de 
la mano derecha, cuando lo esta-
ban intentado reducir.

Por su parte, la víctima sufrió 
una lesión, pero por el accionar de 
la policía se evitaron daños mayo-
res.

Por último, en la misma noche 
del viernes, Pereyra recuperó su li-
bertad desde la comisaría Primera. 
(Resumen Policial)
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DOCENTES PRIVADOS 
ANUNCIARON RETENCIÓN DE 
TAREAS PARA JUEVES Y VIERNES

El SADOP resolvió, en asamblea 
general, convocar a retención de 
tareas para jueves y viernes de la 
semana que comienza. Reclaman: 
“Falta de pago completo de asigna-
ciones nacionales: FONID, Conec-
tividad Nacional; Falta de pago de 
asignaciones provinciales: Material 
Didáctico; Ayuda Material Didácti-
co”.

El comunicado del sindicato que 
representa a las y los docentes de las 
instituciones de educación privada 
señala que “En asamblea general, 
SADOP Tierra del Fuego decidió 
convocar a retención de tareas por 
falta de pago, los días 14 y 15 de oc-
tubre (con asistencia a los lugares 
de trabajo)”.

El texto indica además que “Los 
y las docentes de gestión privada re-

STEFANI: “SE ADJUDICAN 
OBRAS QUE FUERON 
HECHAS POR EL “JUNTOS X 
EL CAMBIO” 

“Le agradece por ´acomodar´ 
amigos y parientes en el reparto 
de viviendas. Una verdadera locu-
ra. Después nos preguntamos por 
qué están en contra de los proyec-
tos que impulsa Stefani”, afirma el 
diputado fueguino y explica: “Por-
que quiero terminar con la ma-
fia de los sindicalistas que están 
atornillados en sus sillones y que 
no tienen pelos en la lengua a la 
hora de decir que acomodan a sus 
familiares y amigos. Porque busco 
terminar con los privilegios de los 
corruptos”. 

“Para muchos puede pasar des-
apercibido las expresiones de este 
gremialista. Pero los afiliados y afi-
liadas de ATE, y los riograndenses 
saben que esas viviendas fueron 
hechas con fondos que transfirió 
el gobierno de Juntos por el Cam-
bio”, sostuvo Stefani. 

RÍO GRANDEPOLITICA

“La asignación de viviendas es 
una cuestión muy sensible y debe-
mos transparentarlo en todas las 
instituciones que ejercen seme-
jante responsabilidad. Es una falta 
de respeto para todos los fuegui-
nos que un sindicalista le agradez-
ca a una dirigente política porque 
pudo acomodar a sus amigos y pa-
rientes con una casa que encima 
fue hecha por el gobierno que am-
bos defenestran”, remarcó el dipu-
tado de Juntos por el Cambio. 

“También lo vimos con las va-
cunas, es su lógica. Los que están 
cerca de ellos tienen privilegios de 
casta que vulneran los derechos 
de la sociedad y los argentinos es-
tamos cansados. La sociedad está 
harta de esa impunidad. Lo expre-
só en las PASO y lo va a reafirmar el 
14 de noviembre”, finalizó Stefani.

El diputado de Juntos por el Cambio, Héctor Stefani, 
respondió a los dichos del gremialista Felipe Concha 
que agradeció a Bertone por el reparto de 120 viviendas 
a familiares y amigos. Viviendas que, además, fueron 
realizadas con fondos transferidos por el gobierno de Juntos 
por el Cambio. 

unidos/as en asamblea general de-
cidimos realizar retención de tareas 
(enmarcada en el Art. 1031 del Códi-
go Civil y Comercial) los días jueves 
14 y viernes 15 de octubre, con asis-
tencia a los lugares de trabajo. To-
mamos esta medida luego de agotar 
todas las instancias de diálogo con 
empleadores y estado provincial”.

Luego se señala: “Nuestros re-
clamos: Falta de pago completo de 
asignaciones nacionales: FONID, 
Conectividad Nacional; Falta de 
pago de asignaciones provinciales: 
Material Didáctico; Ayuda Material 
Didáctico; Decimos basta El 14 y 15, 
hacé escuchar tu voz‼ Comunicate 
con el SADOP para solicitar nota 
modelo a fin de notificar a tu em-
pleador”, concluye el comunicado.

El Municipio de Río Grande, a 
través de la Secretaría de Salud, 
informa que se habilitó el formu-
lario https://forms.gle/qe5b4qi-
QmprRwcpv9 para las mujeres y di-
versidades interesadas en acceder a 
los controles y mamografías.

Una vez completado el formula-

“1000 CONTROLES Y 1000 MAMOGRAFÍAS”: 
HABILITARON EL FORMULARIO PARA TURNOS

RÍO GRANDERÍO GRANDE

rio, serán contactados por personal 
de salud para coordinar un turno.

El objetivo de esta campaña es 
realizar 1000 controles y 1000 ma-
mografías a mujeres y diversida-
des sin cobertura médica de 40 a 
69 años de edad y a menores de 40 
años con factores de riesgo como 
antecedentes familiares de cáncer 
de mama o persona con patología 
mamaria como nódulos o lesiones 
de mama.

De esta manera, el Municipio 
define como prioridad identificar 
tempranamente alguna situación 
de riesgo, reafirmando como ejes 
claves de la Gestión Municipal la 
promoción y la prevención de sa-
lud.

GREMIALES

RÍO GRANDE
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Ante las flexibilizaciones de las 
medidas dispuestas por la pande-
mia de COVID-19, el intendente de 
Tolhuin, Daniel Harrington expre-
só que “se trabajó y trabaja mucho 
con los protocolos y las disposi-
ciones sanitarias establecidas por 
el Ministerio de Salud de Nación 
como de la Provincia, tenemos que 
adaptarnos. Después de casi un 
año y medio pudimos volver a ha-
cer el almuerzo con los antiguos, 
el desfile, el corte de torta, son mo-
mentos que me ponen contento y 
generan expectativas porque no es 
lo mismo dar un discurso que lle-
ga a través de las redes que dar un 
mensaje de cara a la gente”.

Por otro lado, se estimaba que 
la cuarentena podría ser más lar-
ga, principalmente por el ingreso 
de la variante Delta al país: “No es 
cuestión de suerte, hay un Estado 
Nacional presente que hizo lo im-
posible por conseguir más vacu-
nas, hay una buena coordinación 
entre los sistemas de salud pro-
vinciales como nacional que hizo 
que el Plan de Vacunación llegara 
a cada punto del país”, indicó.

“Tolhuin es un ejemplo de esto; 
que suceda esta parte de empezar 
a avizorar el final de la pandemia 
tiene relación con el comporta-
miento, la gente de Tolhuin se des-
tacó por ser responsable, solidaria 
y por tener respeto por la vida del 
otro”; afirmó el Jefe Comunal.

Y agregó: “La población de Tol-
huin se fue aggiornado, se apro-
piaron de todas las medidas que 
nosotros pudimos implementar 
en coordinación con el COE mu-
nicipal de ese momento que hoy 
queda muy lejos todo eso que se 
llevó adelante”.

De manera paralela a la pande-
mia, se encuentra el tema econó-
mico: “Tengo la suerte de contar 
con un buen equipo de gestión 
donde la mayoría es su primera 
experiencia en lugares de toma 
de decisiones y es su primera ex-

periencia en tener que atender la 
emergencia a las corridas; enton-
ces nos agiornamos, trabajamos 
en ello, con aciertos y errores lo 
hicimos, nos hicimos y nos ha-
cemos cargo de absolutamente 
todo porque mucho se dijo res-
pecto de determinadas situacio-
nes y había que estar en ese lu-
gar, en el momento pleno de la 
pandemia. Creo que todo lo que 
hicimos, me parece que se hizo 
en el momento justo; si hay erro-
res se corregirán, pero creo que 
dimos una buena batalla”.

Obras y la plaza de Malvinas 
en el Corazón de la Isla: “Se sien-
te mucho orgullo cuando pasan 
estas cosas, cuando uno pasa por 
la plaza y ve a la gente sacarse 
fotos, es en un monumento que 
pudimos construir nosotros por-

Todos relacionados a su gestión, entre ellos, la pandemia, las disposiciones sanitarias, obras públicas ejecutadas y las que 
lleva adelante.

HARRINGTON: “DICEN QUE SOY MUY BLANDO 
CON QUIENES SON CRÍTICOS”

MUNICIPALES

que éramos el único municipio 
que no tenía un monumento que 
recuerde a quienes se quedaron en 
las Islas después del combate, por 
la soberanía, porque hubo argen-
tinos que dieron su vida por una 
causa y no tener un punto que los 
representes y me hacía un poco de 
ruido”.

Por otro lado, Daniel Harring-
ton manifestó que “nosotros, esta 
gestión, no vinimos a utilizar el 
poder para dañar a quien se opo-
ne; al contrario, me parece que, 
hasta mis compañeros y algunos 
de los que trabajan conmigo día a 
día me dicen que soy muy blando 
con quienes son críticos”.

Asimismo, aclaró que “yo voy a 
escuchar a quienes tengan críticas 
constructivas para hacer, que se 
pueda sentar en la mesa y dirimir 

diferencias; el resto es puro coti-
llón. A parte, algunos no saben si 
están enojados conmigo, con la 
vida o son presos de sus propias 
frustraciones. Acepto que un veci-
no venga y me diga: Daniel acá es-
tas errando; voy a tratar de acomo-
darlo porque hay cuestiones que sí 
y las tengo que aceptar”.

“Nuestras prioridades nosotros 
las tenemos muy bien marcadas: 
Que menos gente use leña, que 
tengamos que usar cada vez me-
nos el servicio de reparto de agua 
porque queremos hacer las obras 
de infraestructura y las estamos 
iniciando. Esto para aumentar la 
calidad de vida de la población 
de Tolhuin. Hacer pluviales y pa-
vimentar calles, es una prioridad. 
Construir plazas, es una priori-
dad”; determinó Harrington.
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El Presidente encabezó un acto en Tucumán junto al jefe de Gabinete y gobernador en licencia, Juan Manzur. Estuvo 
acompañado de varios mandatarios del Norte.

Alberto Fernández abandonó 
este lunes el perfil bajo que venía 
manteniendo luego de la derrota del 
Gobierno en las PASO y encabezó 
un acto en Tucumán en el que brin-
dó un discurso con fuerte contenido 
electoral, con críticas a la oposición 
y ratificando la gestión del Frente de 
Todos.

Con ese espíritu, el primer tema 
que tocó el Presidente fue el de la 
deuda externa, justo en momentos 
de plena negociación con el FMI: “El 
año que viene, los que ahora nos di-
cen que tienen todas las soluciones, 
nos dejaron plantada una deuda de 
19 mil millones de dólares. Nunca 
más eso. A la deuda le decimos que 
no. Basta de endeudarnos, porque 
cuando la Argentina se endeuda es 
la postergación del que tiene una 
pyme y no puede seguir adelante; 
del que no puede ir a la universidad; 
del que tiene que dejar los estudios 
para irse a trabajar. Los 19 mil mi-
llones de dólares no lo paga una en-
telequia que se llama Argentina, lo 
pagan todos los ciudadanos”.

“Martín (por Guzmán) y yo se-
guimos discutiendo con el FMI 
para tener las mejores condiciones 
para nuestro pueblo, ellos están en 
Miami brindando, el ministro de 
Economía que tomó la deuda y el 

ALBERTO FERNÁNDEZ: “A LA DEUDA LE 
DECIMOS NO”

presidente, brindando, riéndose, en 
un restaurante carísimo de Miami. 
Eso no lo muestran los diarios, se 
cuidan de mostrarlo. Pero esos son 
los dos países de los que hablamos. 
Voy a cumplir cada uno de los com-
promisos que asumí. No estoy brin-
dando con los acreedores ni con el 
irresponsable que contrajo la deu-
da”, agregó.

Y completó: “A la deuda le deci-
mos que no, al desendeudamiento 
le decimos que sí siempre y cuando 
no sea a costa del hambre y la mise-
ria de nuestro pueblo. A los especu-
ladores financieros les decimos que 
no y a los que quieren sembrar una 
patria con producción, desarrollo, a 
la pyme, al comerciante, al que ne-
cesita el apoyo del Estado, a ese le 
decimos que sí”.

Luego, el jefe de Estado enumeró 
otros sectores clave en lo que buscó 
diferenciarse de Juntos por el Cam-
bio: “Muchos de los que me están 
aplaudiendo tienen planes sociales 
y sé que lo que más desean es tener 
un trabajo. Vamos a trabajar para 
cambiar planes sociales por trabajo, 
y no voy a parar hasta que en la Ar-
gentina todos tengan un lugar don-
de ganarse el salario dignamente”, 
comenzó.

Y continuó: “La disyuntiva es si 
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queremos o no la educación públi-
ca. Somos los defensores de siem-
pre. Somos los hijos de la universi-
dad gratuita que Perón dispuso. Acá 
estamos los que reivindicamos el 
trabajo de cada maestro, maestra y 
profesor secundario y universitario. 
A la educación le decimos que sí, 
definitivamente”.

“También al desarrollo de nues-
tros científicos, de nuestra tecnolo-
gía. Celebro la tecnología argentina. 
La riqueza de las sociedades hoy 
está en el desarrollo del conoci-
miento. Tenemos que hacer que los 
jóvenes estudien, que puedan cre-
cer y desarrollar su inteligencia para 
lograr un mejor futuro. Nosotros a la 
ciencia y tecnología no le bajamos 
el rango de ministerio: le decimos 
que sí, que apostamos”, añadió.

Y concluyó: “Les prometí en 
campaña que los jubilados no iban 
a pagar medicamentos y hoy son 
gratuitos. Que ellos con su lógica de 
ajuste le digan que no a los jubila-
dos, nosotros a nuestros jubilados 
les decimos que sí”.

En el final de su discurso, Fer-
nández envió un mensaje de unidad 
hacia la sociedad: “Lo que más ne-
cesitamos es terminar con el tiempo 
de la discordia, de las disputas. En 
el 2019 convoqué a todos a terminar 

con las grietas. Lamentablemente 
llegó la pandemia y les sirvió a mu-
chos para profundizar la grieta. Con 
la división de los argentinos se pos-
terga a los argentinos. Se vive peor”.

“Les pido que convenzan a los 
que no piensan como nosotros. 
En esta Argentina nadie sobra, to-
dos hacemos falta. Para dejarnos 
al margen, están ellos. Nosotros 
no dejemos al margen a ningún 
argentino, por más que tengamos 
diferencias. Tenemos la obligación 
de trabajar mancomunadamen-
te. Tenemos que hacer el país que 
siempre soñamos y tanto nos cues-
ta construir. Hemos sobrevivido a 
un tiempo único de la historia de 
la humanidad. Y como sobrevivien-
tes que somos, tenemos que poner 
toda nuestra fuerza, coraje, valentía 
y unidad para hacer que la argenti-
na sea el país que nos merecemos”, 
completó el mandatario.

Alberto Fernández estuvo acom-
pañado, entre otros, por el jefe de 
Gabinete, Juan Manzur; los minis-
tros de Seguridad, Aníbal Fernán-
dez, y de Trabajo, Empleo y Segu-
ridad Social, Claudio Moroni; el 
secretario general de la Presidencia, 
Julio Vitobello; y el gobernador inte-
rino provincial, el vicegobernador 
Osvaldo Jaldo.

Por Silvana Minue-Este domin-
go, fue inaugurado oficialmente 
el nuevo edificio de la Casa de la 
Mujer “Presidenta Cristina Fernán-
dez” en un acto encabezado por el 
intendente Walter Vuoto junto a la 
Ministra de las Mujeres, Géneros y 
Diversidad de la Nación, Eli Gomez 
Alcorta, la senadora Maria Eugenia 
Dure, la diputada Carolina Yutrovic, 
las legisladoras provinciales María 
Victoria Vuoto, Mónica Acosta y Ma-
ría Laura Colazo, a la Dra. Carmen 
Battaini, la concejala Laura Avila, 
a la secretaria de la Mujer Sabrina 
Marcucci, autoridades provinciales 
y municipales y a mujeres del todo 
el país que acompañaron de forma 
virtual.

El jefe comunal sostuvo que la 
inauguración de esta Casa “es un 
sueño que comenzó cuando crea-
mos la Secretaría de la Mujer junto 
a Laura Ávila. Primero nos critica-
ron por el gasto, después nos dije-
ron que era innecesario; pero pese 

CON EL NOMBRE DE “PRESIDENTA CRISTINA 
FERNÁNDEZ” FUE INAUGURADA LA CASA DE LA MUJER

USHUAIA

a todos los ataques, a las críticas y 
a las dificultades, seguimos adelan-
te y hoy vemos ese sueño lo hemos 
hecho realidad”.

Por su parte la flamante secre-
taria de la Mujer, Sabrina Marcucci 
sostuvo que “asumir este enorme 
desafío que es poder acompañar y 
escuchar al mayor sujeto político de 
las últimas décadas que es el movi-
miento de las mujeres. Mujeres que 
ha dejado su vida, han dejado su 
historia, para allanarnos el camino 
a nosotras y seguramente nosotras 
lo haremos con quienes siguen de-
trás”.

Los salones del emblemático 
edificio llevan el nombre de las pri-
meras mujeres electas: la primera 
concejala, la primera legisladora, la 
primera diputada, la primera gober-
nadora y la primera presidenta del 
país a manera de reivindicar el rol 
de las mujeres en la política y su ca-
pacidad transformadora.

Tras el corte de cinta, y las orato-

rias de Vuoto y demás funcionarias, 
hubo un espacio de presentaciones 
musicales de Danai Nuñez y la cam-

peona nacional de malambo quién 
desplego su baile descalza en plena 
llovizna acompañada de la guitarra 
potente de Nuñez.

Se confirmó que Sabrina Marcucci ocupará el cargo de Secretaria. Del acto también participó vía zoom la ministra de las 
Mujeres, Géneros y Diversidad de la Nación, Elisabeth Gomez Alcorta.
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UN NUEVO TRATAMIENTO DESTRUYÓ TUMORES EN 
ENFERMOS TERMINALES Y AUMENTÓ LA SOBREVIDA

HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

rectora ejecutiva de ICR. “Las inmuno-
terapias son tratamientos más amables 
e inteligentes que pueden aportar im-
portantes beneficios a los pacientes”.

Las estadísticas del Reino Unido 
indican que aproximadamente 12.000 
personas son diagnosticadas con 
cáncer de cabeza y cuello cada año y 
muchas serán diagnosticadas en eta-
pas avanzadas. Existe una necesidad 
urgente de tratamientos mejores y 
más amables para estos pacientes que 
puedan mantenerlos con vida por más 
tiempo que el estándar de atención ac-
tual.

En el caso de Ambrose, 77 años, 
cuando le diagnosticaron cáncer de 
garganta en 2017, le dijeron que ya se 
había extendido a sus pulmones y que 
los cuidados paliativos hospitalarios 
eran su única opción. Pero poco des-
pués se le ofreció unirse al nuevo estu-
dio. “Cuando me dijeron sobre el diag-
nóstico no dudé en unirme, ¿qué tenía 
que perder? Resultó ser un salvavidas”, 
recordó.

“Aunque tuve que hacer viajes quin-
cenales desde Suffolk al hospital para 
recibir el tratamiento, prácticamente 
no tuve efectos secundarios y pude 
continuar con normalidad haciendo 
las cosas que amo: navegar, andar en 
bicicleta y pasar tiempo con mi fami-
lia”. Aproximadamente ocho semanas 
después de comenzar el tratamiento, 
las exploraciones revelaron que el tu-
mor en su garganta había sido erradi-
cado”. Cuando las enfermeras de la in-

vestigación me llamaron para decirme 
que, después de dos meses, el tumor 
de mi garganta había desaparecido por 
completo, fue un momento increíble”, 
relató.

“Si bien todavía había enfermedad 
en mis pulmones en ese momento, el 
efecto fue asombroso”, agregó. Más tar-
de se sometió a quimioterapia, seguida 
de cirugía y actualmente no tiene evi-
dencia de enfermedad. ”El tratamiento 
que he recibido en el Royal Marsden ha 
sido insuperable y soy muy afortuna-
do de que hayan seguido encontran-
do el tratamiento que funciona para 
mí”, dijo Ambrose. La semana pasada 
disfrutó de un crucero por la costa del 
Reino Unido con su esposa, Sue, contó 
a The Guardian.

Los resultados del ensayo muestran 
que la combinación de inmunotera-
pia tuvo una tasa de éxito particular-
mente alta en un grupo de pacientes 
cuyos tumores tenían niveles altos de 
un marcador inmune llamado PD-L1. 
Las tasas de supervivencia en aquellos 
con niveles altos de PD-L1 que recibie-
ron el cóctel de inmunoterapia fueron 
las más altas jamás reportadas en un 
ensayo de terapia de primera línea de 
cáncer de cabeza y cuello recidivante 
o metastásico. Estos pacientes vivieron 
un promedio de tres meses más que los 
que recibieron quimioterapia. La me-
diana de supervivencia general de estos 
pacientes fue de 17,6 meses, el prome-
dio más alto jamás informado en este 
grupo de pacientes.

Procure medir sus reacciones 
emocionales. Debería evitar las 
discusiones con la gente que 
lo rodea, caso contrario, luego 
lamentará las consecuencias.

Hoy no es momento para 
resolver situaciones esenciales. 
Seguramente estará transitando 
una situación turbulenta en su 
vida que lo tiene muy preocupado.

Aprenda que no conseguirá nada 
si no empieza a luchar por lo que 
quiere. No se agote en el intento, 
siempre los resultados justifican 
los esfuerzos.

Durante esta jornada la Luna en 
su propio signo le hará florecer lo 
mejor y peor de su personalidad. 
Intente cuidarse de los cambios de 
humor repentinos que tendrá.

Deje de preocuparse por ese 
pequeño inconveniente que lo 
tortura hace días. Hoy su intuición 
le dirá cómo debe actuar frente a 
lo que tenga que vivir.

Si todo no sale como usted lo 
esperaba, podría decepcionarse 
fácilmente. Intente pensar un 
poco más en los demás y no solo 
en sus propios deseos.

Jornada ideal para determinar y 
pensar lo que es más conveniente 
para su vida. No tenga miedo 
y arriésguese sin medir 
consecuencias, ya que todo saldrá 
bien.

Será un período óptimo para 
comenzar a madurar en su 
vida personal. Intente realizar 
actividades que le llenen el alma y 
le fortalezcan su espíritu.

Procure medir sus reacciones 
emocionales. Debería evitar las 
discusiones con la gente que 
lo rodea, caso contrario, luego 
lamentará las consecuencias.

Aproveche su sensación optimista 
para iniciar cualquier actividad 
que haya postergado hace tiempo. 
De esta forma, estimulará su 
creatividad al máximo.

En este período se sentirá 
mucho más vital, con deseos de 
iniciar alguna actividad que se 
identifique con su personalidad. 
Escuche su voz interior y hágala.

Intente cultivar su mundo interior y 
no se apresure a tomar decisiones 
que puedan afectar su futuro. Si 
necesita ayuda, pida un consejo a 
ese amigo.

CÁNCER

Científicos del Instituto de Investi-
gación del Cáncer de Londres (ICR, por 
sus siglas en inglés) y del Royal Mars-
den probaron un nuevo y revolucio-
nario tratamiento contra el cáncer que 
logró eliminar tumores en pacientes 
terminales.

Los investigadores probaron un 
cóctel de medicamentos de inmunote-
rapia estimulando el sistema inmuno-
lógico de los pacientes para matar las 
células cancerosas. Esta combinación 
de drogas generó “una tendencia po-
sitiva en la supervivencia” de pacientes 
que en principio se creía que ya no po-
dían ser sanados, dijeron los investiga-
dores.

The Guardian relató la experiencia 
de Barry Ambrose, de 77 años, a quien 
le diagnosticaron cáncer de garganta 
en 2017. En ese momento, los médi-
cos le advirtieron que la metástasis que 
presentaba no le daba esperanzas de 
vida. El hombre relató al periódico bri-
tánico el momento “asombroso” que 
vivió cuando las enfermeras lo llama-
ron semanas después de que se uniera 
al nuevo estudio para decirle que su 
tumor había “desaparecido por com-
pleto”. El hombre se curó del cáncer y 
pasó la semana pasada en un crucero 
con su esposa.

El tratamiento consiste en una 
combinación de los medicamentos 
nivolumab e ipilimumab. Los científi-
cos que participan de los estudios afir-
maron que produjo una reducción en 
el tamaño de los tumores de cabeza y 

cuello en pacientes con enfermedades 
terminales. En algunos, su cáncer desa-
pareció por completo, y los médicos se 
sorprendieron al no encontrar ningún 
signo detectable de enfermedad.

Estos ensayos hacen pensar al equi-
po de expertos que la combinación de 
los dos medicamentos de inmunotera-
pia podría resultar en una nueva arma 
eficaz contra varias formas de cáncer 
avanzado. Los resultados de otros en-
sayos de la combinación de fármacos 
han sugerido previamente beneficios 
similares para pacientes terminales 
con cáncer de riñón, piel e intestino.

Además de aumentar las posibili-
dades de supervivencia a largo plazo 
de los pacientes, dijeron los científi-
cos, el tratamiento de inmunoterapia 
también desencadenó muchos menos 
efectos secundarios en comparación 
con la naturaleza a menudo agotadora 
de la quimioterapia “extrema”, que es 
el tratamiento estándar que se ofrece a 
muchos pacientes con cáncer avanza-
do.

Los resultados del ensayo de Fase 
III, que involucró a casi 1.000 pacien-
tes moribundos con cáncer de cabeza 
y cuello, fueron tempranos y no esta-
dísticamente significativos, pero aún 
fueron “clínicamente significativos”, 
dijo el ICR, y algunos pacientes vivieron 
meses o años más y sufrieron menos 
efectos secundarios.

”Estos son resultados prometedo-
res”, dijo la profesora Kristian Helin, di-
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COTIZACIONES
Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

Mínima 
3 ºc

Mínima 
2ºc

Mínima 
2ºc

Máxima 
121 ºc

Máxima 
9ºc

Máxima 
9ºc      

Máxima 
12ºc

DÓLAR

PESO CHILENO

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA IS. MALvINAS
Compra
$98,74

Venta
$104,99

Venta
$0,1253

CLIMA

Compra
0,1202

GUÍA DE SERVICIOS
TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

08:00 a 22:00 horas

HORARIO DE 
AtENCIÓN

HORARIO DE AtENCIÓN

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)
Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

FARMACIA DEL LAGO
Av. de los Selknam 104
Tel 02901 492229

 

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

Dirección: Fernando Zapata  
Jefe de redacción:
Constanza Ojeda

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
Tel: (02964) 422255

Propiedad intelectual N° 890943
Fundado el 15 de agosto de 1987 Página Web 

www.tiempofueguino.com

Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter 
@TiempoFueguino

Mínima 
3c

DE LA BAHIA 
Tel. 421787
Francisco Bilbao 1049

RAPIFARMA
Tel: 432648
Soldado Aguila 2429



  TIEMPO FUEGUINO | 12 de Octubre de 202120 | 


